



ANO V.

GRANOLLERS 24 JUNIO 1908.

NUM. 226.

Número suelto 10 céntimos.

Redacción y Administración:

Centro Republicano, P. Corona, 2.

Suscripción: 0'50 pesetas al mes.

ENFERMEDADES DE LA MATRIZ Y DE LAS VIAS URINARIAS

Consultorio especial del DR. SALVAT. Tratamiento y curación de las afecciones de dichos órganos, aplicaciones eléctricas, radioscopia y masaje, CARMEN, 24, pral.,-- BARCELONA.—Consultas por escrito mediante envío de 10 pesetas en sellos ó giro.

Contra la tiranía maurista.

El Mitín del Tívoli

La merienda del Coll

El partido republicano radical de Barcelona, en unión del partido republicano conservador, organizaron para el próximo pasado domingo dos actos, de cuya importancia pudieron juzgar correccionarios y adversarios por la información de la prensa diaria de la capital.

Ambos resultaron de una magnificencia tal, que nuestras plumas se resisten á describirlos, ante la impresión que recibimos el domingo, en el mitin del Tívoli, primero, y en la merienda del Coll, despues.

En el expreso de Madrid, que llega á Barcelona a las nueve menos cuarto, vinieron á unir su protesta á la de los republicanos barceloneses, el ilustre Perez Galdós y el doctor Calzada, quienes fueron ovacionados con delirio por la compacta masa que acudió al Apeadero á recibirles, apesar de la guardia cosaca de nuestro Poncio que cargó varias veces, sin resultado, contra ciudadanos indefensos.

En carruajes trasladaronse los ilustres huéspedes el Hotel Colón seguidos de la inmensa multitud que acudió á recibirles, siendo preciso que se asomaran al balcón el Sr. Perez Galdós y el Sr. Cal-

zada, quien en nombre propio y del ilustre novelista saludó al pueblo de Barcelona y rogó se disolvieran, como así lo efectuaron sin incidente alguno.

Luego nos trasladamos al teatro Tívoli, donde á duras penas pudimos entrar, á fin de oír la vigorosa protesta de Cataluña contra Maura, congregada y representada en dicho acto por infinidad de adhesiones

Comenzó el acto bajo la presidencia de D. Hermenegildo Giner de los Ríos, quien renuncia, desde luego á dar cuenta de las innumerables adhesiones recibidas, por hacerse dicha tarea inacabable; solamente leyó un telegrama del querido caudillo emigrado Lerroux, que fué recibido por una salva de aplausos.

Omitimos cuanto dijeron los oradores que tomaron parte en dicho acto, por no disponer de espacio, para ello.

Hablaron, pues: D. Hermenegildo Giner de los Ríos, quien cede la presidencia á don Juan Sol y Ortega; Emiliano Iglesias; Prats Aymerich; Pich; Pinilla; Mir y Miró; Serraclara; Milego, representante de la Juventud Ateneísta de Madrid y del Comité de defensa de la prensa contra la ley de Represión del terrorismo, leyóse una carta del señor Isábal; la adhesión de don Vicente Blasco Ibañez; luego habló el doctor Calzada; don Benito Perez Galdós en carta leída por Emiliano Iglesias; haciendo un brillante discurso y resumen don Juan Sol y Ortega.

Entre las innumerables adhesiones y

representaciones estaba la de nuestro modesto semanario LA RAZÓN.

Por la tarde un gentío inmenso congregóse en la pintoresca montaña del Coll, donde el partido republicano de Barcelona pudo desplegar sus fuerzas y demostrar á cuantos le traicionaron que somos fuertes y numerosos, sin necesidad de unirnos con nadie como ellos hicieron.

Buena prueba de libertad, supo dar el pueblo de Barcelona con la celebración de dichos actos.

* * *

A continuación publicamos la carta de despedida del insigne maestro, Don Benito Perez Galdós, que dirigió al pueblo barcelonés:

Despedida

A cada paso nos ofrece Cataluña maravillas de la cooperación. Más que maravilla, nos parece milagro esta Casa del Pueblo. El Pueblo que tal hizo lleva en sí fuerza constructiva para crearse mayor albergue.. Casa humilde de hoy, tú serás mañana ciudad.

Obra es ésta del trabajo mutuo, de la constancia, de la fe. La fe mueve las montañas, las anima, les da forma y sér de humanidad viviente; de cada rama y de cada flor hace surgir almas á millares, vigorosos cuerpos cuyo gesto y voz añaden elocuente lenguaje á las armonías de la naturaleza... Monte del Coll: sobrecogido de estupor y respeto, te ví y te escuché, cuadro y poema de elemental hermosura que ningún arte puede reproducir.

Al partir de Barcelona, saludo con efusión á los republicanos radicales y conservadores, unidos fraternalmente pa-